

Maceo y Ché, un tesoro de ideas y prácticas



Imagen / Yolier Izquierdo/ RHC.

Por: Roberto Morejón

El valor, la fidelidad a las ideas más nobles y a Cuba, sus inteligencias y aportes a objetivos raigales de este país, unen en la historia a dos baluartes, Antonio Maceo y Ernesto Che Guevara.

Quienes nacieron el mismo mes y día, cumplieron ejemplares servicios a la mayor de las Antillas.

Antonio Maceo se encumbró entre las valerosas filas de los luchadores contra el colonialismo español, NO por gallardetes sino por sus crecidos prestigio y trayectoria, con los que ganó el grado de Mayor General del Ejército Libertador.

Valorado como un genio del arte militar, estuvo envuelto en más de 800 combates y recibió más de una veintena de lesiones corporales, sin abandonar su anhelo de ver a la nación antillana despojada del tutelaje de la metrópoli.

Conocido asimismo por denunciar un pacto, el del Zanjón, que No garantizaba conseguir la independencia y poner fin a la esclavitud, Maceo era amado y temido.

También fue enaltecido en la mayor de las Antillas alguien que en el siglo veinte se distinguió como guerrillero, estadista y pensador.

Argentino y médico, Ernesto Guevara irrumpió en la historia de Cuba al incorporarse a las montañas para combatir a la dictadura pro-estadounidense de Fulgencio Batista.

Luego funcionario e integrante del gobierno revolucionario, alzó la voz de Cuba en organismos internacionales.

Hizo gala de conciencia crítica y de la teoría independentista y antimperialista de los pueblos del Tercer Mundo.

La CIA , Agencia Central de Inteligencia de Estados Unidos, siguió el rastro de Che Guevara en Bolivia porque, en el criterio de Washington, al asesinar al insurgente se apagaría el afán de rebeldía latinoamericana.

En el otrora ministro de Industria, los cubanos pueden hallar hoy una fuente de referencias para borrar males universales de siempre, como el del doble discurso.

Guevara fundió la idea a la práctica y esa es una de las razones por las cuales cabecillas de la ultraderecha le reprochan su ejemplo de guerrillero latinoamericano.

El archiconservador presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, escribió en 2020 que la muerte del Che provocó que el "comunismo perdiera fuerza en Latinoamérica".

La referencia del ex capitán del ejército brasileño a la impronta de Guevara puso de relieve que la figura de este último permanece latente hasta para los nostálgicos de dictaduras.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/260603-maceo-y-che-un-tesoro-de-ideas-y-practicas>



Radio Habana Cuba